

# なかよし塩川

第3号

文責：教頭(伊藤)

## 体験的な学びが多く行われました

【6年社会見学 森將軍塚古墳館・森將軍塚古墳・県立歴史館へ行ってきました】

6月19日、6年生は千曲市にある森將軍塚古墳館、森將軍塚古墳、県立歴史館に社会の学習に行ってきました。6年生の社会では歴史の学習が始まり、縄文時代、弥生時代、古墳時代の学習をして、この日の社会見学を迎えました。古墳館では、古墳の中を再現した展示を見たり、埴輪や三角縁神獣鏡(レプリカ)に触れたり持ってみたりしました。「三角縁神獣鏡」は古墳の石室から発見されたもので、卑弥呼の使いが魏の国王からいただいた100枚のうちの1枚の銅鏡ではないかと言われているそうです。その後、実際に森將軍塚古墳を見に行きました。子どもたちは本物の古墳の大きさ、古墳から一望できる善光寺平の景色を眺めて



感嘆の声を上げていました。

昼食の後は、「科野のムラ」をしばし楽しみました。竪穴式住居や高床倉庫が復元されており、中に入ってみたり「ねずみ返し」を確認してみたりして楽しみました。午後の見学は県立歴史館にて学芸員さんの解説を聞きながら長野県の歴史を時代に沿って学びました。「百聞は一見に如かず」という言葉がまさに当てはまるそんな一日になりました。



【3年 「ホタルの里」清掃へ】

6月16日に3年生は「ホタルの里」清掃に行ってきました。子どもたちは、「ホタルの里をきれいにしたい。」「見に来てくれる人に喜んでほしい。」という思いをもって清掃に取り組んできました。落ち葉を掃いたり、手すりの汚れを拭いたりと頑張っって汗を流した後は、とてもきれいになりスッキリした気持ちで狐塚地区の探検をしながら帰ってきました。



【4年 浄水場・終末処理場へ社会見学に出かけてきました】

7月2日、4年生は腰越浄水場と南部終末処理場に社会見学に出かけました。昭和35年に出来た腰越浄水場は、その当時から行われている「緩速ろ過」(微生物の力で水をきれいにする方法)と、人口の増加に伴い早くたくさんの水が必要になりできた「急速ろ過」(薬品と機械を使う方法)の2種類あることに子どもたちは驚きながら施設を見てお話に聞き入っていました。下水場では目に見えない微生物が水の循環に役立っていることを学ぶとともに、浄水場と下水処理場での共通点を見つけるなど充実した学びとなりました。



【5年 高原学習にて烏帽子岳登山や飯盒炊爨に協力して挑戦してきました】

7月2日、3日と5年生は高原登山学習に出かけました。天候が少し心配されましたが、1日目の烏帽子岳登山とキャンプファイヤー、そして2日目の飯盒炊爨と無事に行うことができました。登山では、子どもたちは仲間とお互い声を掛け合いながら山頂を目指す姿がありました。山頂にたどり着いた時の達成感は普段の生活ではなかなか味わえないものだったはずです。金子さん、竹花民雄さん、智子さん、松林さん、西沢さん、村松さん、矢野真理さん、邦光さんと多くの登山サポートボランティアの方



の方にご協力いただきました。ありがとうございました。キャンプファイヤーも実施することができ、「マイムマイム」の踊りや花火を楽しみました。休暇村婦恋鹿沢に泊まり2日目は飯盒炊爨に挑みました。自分たちで火おこしをして作ったご飯とカレーは最高のカレーライスとなったようです。仲間との協力や自然の美しさを満喫する心に残る2日間となりました。

【2年 ペットボトルでの船作り大作戦が展開中です】

2年生では、生活科でペットボトルを使っての船づくりが行われています。「6人で乗れるように」という願いや「頑丈な船にしたい」という願いなど思いはグループによって様々ですが、小プールに自分たちの船が浮かぶことを楽しみに、夢中になって船づくりをする姿が見られます。願いをもって何かを作っている姿はとても輝いていて、ワクワク感が伝わってくる活動になっています。



【1年 今月も塩川おはなしの会の皆さんの読み聞かせが行われました】



毎月、塩川おはなしの会の皆さんによる読み聞かせが行われています。「うめぼし、食べたことある人?」「うめぼし、食べたことない人?」「今日うめぼしが出てくるお話です。」7月10日の朝、1年生の教室での読み聞かせはうめぼしのお話。大型紙芝居が始まると、絵を見ながら話に聞き入る子どもたちの姿が見られました。クラスみんなで話に聞き入る時間、とても素敵で貴重な時間が流れていると改めて感じる場面でした。

【全校 休み時間、ボランティアの方々が用意して下さった遊びを楽しみました】

7月10日の2時間目の休み時間、体育館に用意された遊びを楽しむ子どもたち。ボランティアの方々が遊びのコーナーを設置して下さり、全ての学年の子どもたちが集い、遊びを楽しみました。魚釣りゲームで連れた魚を見せて



くれる子、ボーリングで全て倒して歓喜の声を上げる子、ポッチャを習ってどんだんのめり込んでいく子など、会場が楽しい空気で溢れていました。休み時間の終わりになったら自然と片付けを手伝う姿なども見られ、ボランティアの方も感心されていました。



◎ボランティアは随時募集しています。興味関心のある方は学校(35-0070)までご連絡ください。